



Hôpitaux Civils de Lyon

votre santé,
notre engagement

Centre Régional de Dépistage Néonatal

Auvergne-Rhône-Alpes

GROUPEMENT HOSPITALIER EST

Bâtiment Pinel

52 boulevard Pinel

69003 LYON - France



PROGRAMME NATIONAL
DE DÉPISTAGE NÉONATAL
Centre Régional Auvergne-Rhône-Alpes

Cellule de coordination

Référent Obstétrique :

Dr Jérôme MASSARDIER

(Coordonnateur Médical du CRDN)

Référent Pédiatrie :

Dr Patricia BRETONES

Référent Biologie Médicale :

Dr David CHEILLAN

Secrétariat :

Mme Géraldine DE BIASE

(Coordinatrice administrative)

geraldine.de-biase@chu-lyon.fr

Tél 04.27.85.65.28

Fax 04.78.37.17.80

Lyon, le 24 mars 2020

Chères Consœurs, Chers Confrères,

La situation épidémique inédite qui touche notre pays a des implications dans beaucoup de domaines, y compris le dépistage néonatal.

Notre rôle est de continuer à assurer une prise en charge médicale optimale, y compris pour les soins courants. Le dépistage néonatal ne fait pas exception.

Il est capital de maintenir cette activité pour ne pas ajouter des complexités supplémentaires de prise en charge dans les hôpitaux.

Nous discutons quotidiennement avec nos confrères des autres CRDN, en lien avec le centre national de Tours.

Certains points pratiques doivent être rappelés :

- Le dépistage ne peut pas se faire avant 48 heures de vie, au risque de créer des faux positifs qui nécessiteraient des nouveaux prélèvements. Cela risquerait de surcharger les activités des maternités et des laboratoires. Si une sortie très précoce devait être envisagée, il faudrait mettre en place la même procédure qu'avant cette crise sanitaire, notamment via le réseau de Sages-Femmes libérales qui pourraient réaliser le prélèvement à domicile.
- Il n'y a pas de risque de contamination au Covid-19 par les buvards, et les enfants même nés de mères infectées ne sont pas à risque de transmettre le virus via leur sang. Les gels hydroalcooliques sur les buvards peuvent fausser les tests. Il faut donc prendre les mêmes mesures de précaution que d'habitude lors du prélèvement.
- Les organisations de la Poste peuvent être impactées, bien que nous ayons jusqu'ici continué de recevoir normalement le courrier. Si vous aviez des difficultés dans vos acheminements n'hésitez pas à nous en faire part. Des solutions alternatives peuvent éventuellement s'envisager au cas par cas. Mais n'attendez pas pour expédier vos prélèvements.

Chaque hôpital ou chaque territoire a pu mettre en place une organisation propre concernant les accouchées et leur(s) nouveau-né(s). Cette organisation peut aussi être évolutive dans le temps, faisant appel à des ressources différentes suivant les départements ou villes de notre région AURA. Merci de prendre en compte la pérennité du dépistage néonatal dans cette période difficile. Il y a sans doute autant de solutions que de situations ! Nous ne pouvons pas suggérer de recettes miracles applicables à tous.

L'équipe du CRDN reste mobilisée pour vous accompagner.

En vous souhaitant le plus de sérénité possible durant les semaines à venir.

Bien cordialement

L'équipe du CRDN AURA